
近日，福建省福州市消委会接到消费者陈
先生投诉，陈先生于2020年11月末因左腿肌无
力、脚面僵硬，前往福州市第一医院疼痛科就
诊，医生建议他住院检查再决定是否手术。入
院后，陈先生签署相关的收费知情告知书，并做
了CT、核磁共振等检查，出于对手术效果的考
虑，最终放弃手术缴费出院，费用总共 1.1 万
元。陈先生自己根据住院期间所做的检查估算
认为收费应在5000元左右，质疑医院的收费虚
高。但医院方面都推说按DRG套餐收费，不可
能提供收费明细。 （来源：中国消费者报）

@萌主：如果事前已告知，且有多种选择的
情况下，患者仍选了这种方式，那我觉得医院可
以不公示明细。

@好好活着：就算是按套餐收费也得告诉
我套餐里有啥吧。

@雨落：从没听说过DRG，医疗费用还能打
包？不应该做了哪些治疗交多少钱？

@周椰子：严格来说，不是按“套餐”收费，
而是以“某一种疾病达到治疗效果”来定价。

@James.z：DRG收费方式，初心是好的，
但是会不会由于这种“打包”治疗，医院出于利
益考虑，使用低价药品，造成疗效打折呢？其实
重点还是在于监管，让老百姓真正能享受到低
价高疗效。

@种花的秃子：按疾病分类治疗本身是没
有问题的，问题只是大众不了解这种模式。需
要加大宣传力度！

看病选“套餐”，医院“一口价”治疗，这是本
着减轻患者负担的初衷推出的，结果反而比普通
收费标准贵数千元，这不是打着惠民政策的幌子
乱收费吗？更何况，医院拒绝提供收费明细，这
更侵犯患者的知情权了。说到底，好的政策还需
好的执行，绝不能让少数钻漏洞、乱收费的行为
破坏了一项本应成为几方共赢政策的初衷。

美国佛州男子查克·斯泰西此前反对戴口罩，并
质疑新冠疫情的严重性。但自从2020年底感染新
冠病毒并住院后，斯泰西多次发布视频分享他的经
历。他4日在医院病床录制的视频中说：“我之前以
为这只是场流感，一切都会消失，戴口罩是政治性的，
我以为戴口罩没有用”。但如今，他带着哭腔恳求民
众戴好口罩，“你们不要落得我这样的下场，我现在呼
吸困难。如果情况变得更糟，我可能必须插管治疗。如
果戴口罩可以减少5%的感染机会，那就戴好口罩。为
孩子，为了亲人，为了自己。” （来源：观察者网）

@瞭望头条：即使流感，口罩也可以预防啊！
@擦擦你那火红的大嘴唇子：真是鞭子不打到

自己身上是不觉得疼的。
@欣水南：得不到和已失去，然而晚了。
@和修养配合的不是很好：然而永远有下一个

重蹈覆辙的人，好一个实践出真知！
@白露和風：病毒夺走了许多人的健康，也打

醒了一些不相信科学的傻子，可惜醒来得有点晚
了，很多事情都无法从头来过。

@头狼先生的芒果酱：教科书一般的“无知者
无畏”。

@人间不留诗：所以他们为什么不相信科学啊？
@Alex_iao：能醒悟还是好的，希望他能够早

日康复。
@西山慧眼：现身说法，戴好口罩吧，为了你的

孩子，为了你爱的人。让自己的决定回归到爱，回
归到自身。

在生活中戴口罩无论是中国人还是外国人，都
是不习惯的。但尽管麻烦，却能够有效防止疾病传
播给他人，也避免自己受到传染，防病以外也体现
了一个社会的文明。最近新冠疫情在一些地区出
现反复，切不可因为前段时间疫情的转缓和有效控
制，便对防疫逐渐产生麻痹、厌烦的心态，侥幸心理
最要不得。要养成习惯，让戴口罩成为一种新的生
活方式。

从2013年开始到2018年，上海白领的体检异
常率从94%上升到了将近99%。90后的五大健康困
扰分别为皮肤问题、抑郁、肠胃问题、睡眠问题、脱
发。从性别来看，女性排名前3的分别为骨质疏松、
幽门螺旋杆菌、慢性宫颈炎。而男性排名前3的异
常情况则依次是血粘度升高、甲状腺异常、慢性咽
炎。排名第一的血粘度升高，轻则容易引起头痛、健
忘、脱发、失眠等症状，重则可能会加快动脉血管硬
化、脑梗塞、心肌梗塞等重大疾病。（来源：DT财经）

@开水族馆的生物男 ：一句话解读：工资白
领了。

@静落荼蘼：亚健康几乎覆盖了所有人。
@无敌香菜王大爷：还是挺准的，你别说，我

自己不到30岁都体检出我姥爷60岁才得的病
了，周围哪怕1997年生的都体检出来问题了。这
种全民已经不止于亚健康，是不健康，真的符合经
济的可持续发展吗？

@增产cain：什么？我不信。怎么可能，只有
百分之一健康人士？

@不想透露姓名的张某某丶：没必要局限于
地区和职业分类，打工人大部分都很难的。

@面相与命运：早上街上买甜豆浆包子，中午
外卖盒饭，晚上应酬。油就没法吃对。

@不如YQ：这就是我为什么不想体检的原因。
@人一无安：有被冒犯到！这些体检报告有

授权吗？当然知道会有信息泄露，但也未免过于
明目张胆了点。

想起之前有个“90 后不敢看体检报告”的新
闻话题，体检出问题简直是意料之中：超长的工作
时间，高油高盐的外卖，几乎为0的运动量……每
一个都是健康的“公敌”，打工人表示道理都懂，可
依然养不成好习惯。这项数据其实每年都公布，
眼看着年年噌噌上升，形势严峻啊！不光白领，所
有打工人都别拿身体不当回事，“拿命换钱”的事
做不得。
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动辄十几元，价格超过现磨

即饮咖啡的“贵妇人设”立得住吗？
“这个瓶装咖啡居然

要15.8元？”便利店瓶装咖
啡的价格让王小姐难以置
信。记者在北京多家商
超、便利店观察发现，如
今，即饮咖啡的价格似乎
从“亲民路线”变成“贵妇
人设”，不再只有原来4-6
元 的 售 价 ，大 多 升 级 至
10-18 元，有的甚至超过
20 元。有消费者表示，如
今一些便利店、面包店也
售卖现磨咖啡，价格甚至
更便宜。十几元的价格，
你愿意选择即饮咖啡还是
现磨咖啡？（来源：中新网）

@3房 216牛妹妹：我是
咖啡中毒者，有条件肯定愿意
喝现磨的啊。

@请叫我管小妮：现在喝
挂耳比较多，即饮咖啡有时候
出去玩的时候买一点，偶尔也
会特意去看看有没有什么新
品尝试一下。

@任 HYSX：全部都难
喝，几乎都尝过了……还不如
雀巢即冲包。

@帖木而：有些还是不错
的。

@我在意、这座城市的距
离：十几块一杯的咖啡会直接
买，同样的一瓶咖啡会犹豫之

后放下买其他的。
@清水河：别装大咖了，

别忘了现磨的豆浆。
@Mr.D：中国茶不香吗？
@双子座B型：在没有别

的选择的时候，即饮咖啡是不
得不的选择。但凡能有选择，
必然会放弃即饮咖啡。

@尕四丶：归根结底价格
贵还是没有多大竞争。

@鄂南-逍遥公子：元旦
促销，5元/杯，这就比较能接
受了。

@霜杏是坠香的：我一直
把这种当饮料来着，和奶茶一
样。

不知不觉中，便利店的冷柜里，越来越多的即饮
咖啡品牌正占据更多的货架位置。相比现磨咖啡，
它单价更低；相比速溶咖啡，它饮用更方便快捷。但
不尴不尬地卡在中间，还要保持“高冷的人设”，消费
者真的会买账吗？目前，越来越多品牌入局，品类也
在不断迭代升级，但口感和品质终将是无法绕开的
关键因素。即饮咖啡终能走多远，仍需拭目以待。

美“反口罩”男子感染后
录视频哭求人们戴口罩

医院“一口价”收费
男子索要明细遭拒

上海白领体检异常率99%
这届打工人身体这么差？
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